

Este es el primer número de *ECOFronteras*, con él damos continuidad al proceso informativo iniciado por el anterior boletín GacetaECOSUR. En esta propuesta, además de un nuevo diseño, hemos incluido otras secciones y hemos organizado la información de nueva forma, intentando con ello cubrir de manera más amplia los distintos aspectos de comunicación requeridos por nuestra institución.

ECOSUR ha sufrido una enorme serie de cambios en los años recientes. Entre los más importantes se encuentra el desarrollo de nuevas unidades en los estados de Quintana Roo, Campeche y Tabasco, que se agregan a las ya existentes en las ciudades de Tapachula y San Cristóbal en el estado de Chiapas. Esta ampliación de nuestra presencia en la región de la Frontera Sur ha traído consigo la incorporación de nuevo personal y nuevos proyectos a las líneas de investigación ya establecidas, lo que plantea mayores retos para la comunicación al interior y al exterior de nuestros muros.

Es por eso que uno de los aspectos principales a los que enfocamos esta publicación es impulsar la necesaria cohesión e identidad interna de la institución. Por ello, los contenidos de este boletín están dirigidos a brindar a nuestro personal información acerca de la estructura, las actividades y los programas y proyectos desarrollados por quienes formamos parte de ECOSUR en todas sus unidades, divisiones y departamentos.

Nuestros lectores externos también encontrarán en estas páginas temas de interés que les motiven a un contacto mucho más estrecho con nuestros investigadores y maestros, y con nuestros distintos servicios institucionales, precisamente porque la actividad de investigación y la docencia, como aspectos primordiales de ECOSUR, nos enlazan con el mundo académico a nivel regional, nacional e internacional, además de proporcionar a la sociedad herramientas teóricas y técnicas para el desarrollo sustentable y la conservación.

Junto con el Departamento de Informática, el Departamento de Difusión trabaja actualmente en la implementación de un sistema informativo de red interna, Intranet. Esta nueva herramienta ha de enriquecer la comunicación interna con otras posibilidades como los grupos de discusión y la consulta a base de datos en línea. De esta forma, pretendemos que en breve, los contenidos de *ECOFronteras* puedan ir dirigidos en

mayor grado a la difusión de los programas de investigación, docencia y vinculación, al exterior de ECOSUR.

Este número está dedicado, en primer término, a presentar la situación actual de la institución en las palabras del Director General, quien, en una extensa entrevista, nos invita a participar activamente en la definición de un Plan Estratégico de acciones que habrán de posibilitarnos llegar al nuevo milenio con toda la capacidad para dar cumplimiento al programa y misión de El Colegio de la Frontera Sur.

Dentro de las estrategias del Plan Estratégico se encuentra, precisamente, la generación de la nueva estructura institucional de la Dirección de Desarrollo Institucional, la cual engloba y coordina a los departamentos de Informática, Difusión, Control y Seguimiento Académico y al Sistema Bibliotecario de ECOSUR, por ello, dedicamos un espacio para la presentación de cada uno de estos departamentos y áreas, así como una entrevista con el C.P. Josué Liévano, quien se encuentra a la cabeza de esta dirección. También iniciamos en esta edición la presentación de la estructura y funcionamiento de la Dirección de Administración, cuyo conocimiento es básico para la ubicación y desempeño de todo el personal.

Esta información de tipo organizativo se enriquece con la presentación de avances en el desarrollo de los proyectos de investigación de ECOSUR, entre los que se encuentran las presentaciones de los libros "Conservación y Desarrollo Sustentable en la Selva El Ocote, Chiapas", de Miguel Ángel Vásquez y "Mujeres en escena: de la tramoya al protagonismo" (1982-1994), de Esperanza Tuñón Pablos, así como los reportes de investigación, "El retorno del quetzal: refugiados guatemaltecos en Campeche", de Jorge Luis Cruz Burguete, y "Organización tradicional y asociación de productores en Tenejapa", de Antonio López Meza, presentados durante la Semana de Intercambio Académico en enero de 1997.



Como siempre, esperamos contar con la creciente participación de todos en la alimentación de esta herramienta informativa y de otras que vayamos desarrollando paulatinamente.

